



Lección 23: Los dos Estados (La Iglesia y el Estado)

Objetivos

En esta lección haremos lo siguiente:

- 1.) Leer Romanos 13:1-7 usando las preguntas de las 4C.
- 2.) Identificar las formas como el Gobierno podría pedirnos que pequemos.
- 3.) Identificar formas de vivir en paz sujetos a un Gobierno imperfecto.

Bienvenida y oración (5 minutos)

Dales una cálida bienvenida a los estudiantes. Puedes usar los anteriores objetivos para introducir la clase, si deseas. Luego, comienza con la siguiente oración (o con la tuya propia):

Padre celestial, venimos ante ti reconociendo tu soberanía sobre todas las cosas, incluyendo las autoridades que has puesto en nuestras vidas. Como nos enseña tu Palabra en Romanos 13, reconocemos que toda autoridad es establecida por ti, y pedimos corazones humildes que se sometan voluntariamente a los líderes, ya sea en el Gobierno, el lugar de trabajo o la comunidad.

Señor, ayúdanos a respetar y honrar a los que tienen autoridad, no solo por temor al castigo, sino por el deseo de hacer lo que es recto ante tus ojos. Otórgales sabiduría y discernimiento a nuestros líderes, para que gobiernen con justicia, integridad y compasión, buscando el bienestar de todas las personas. Cuando haya injusticias, danos el valor de defender lo que es verdadero y bueno, siempre con amor y humildad.

Perdónanos cuando nos resistimos a orar por las autoridades, o cuando no lo hacemos. Transforma nuestros corazones, para que reflejemos el carácter de Cristo en nuestra obediencia y en nuestra defensa de la paz y la justicia. Que recordemos que, al servirles, en última instancia te estamos sirviendo a ti.

En el nombre de Jesús oramos. Amén.

Captar:

El Imperio romano era despiadado al igual que muchos imperios y muchas naciones del mundo. Escucha la siguiente historia: El sitio de Alesia ocurrió en el año 52 a. C. Julio César



rodeó la ciudad construyendo dos murallas: una para atrapar a los defensores en el interior y otra para bloquear a cualquier fuerza de socorro que pudiera abrirse paso. Los defensores, dirigidos por Vercingétorix, se estaban quedando rápidamente sin provisiones. Para evitar la hambruna, Vercingétorix les ordenó a los civiles que abandonaran la ciudad y le suplicaran a César que los dejara pasar a través de las líneas romanas. Sin embargo, los romanos les negaron la entrada y los defensores se negaron a dejarlos regresar. Como resultado, los civiles quedaron atrapados entre los dos ejércitos y finalmente murieron de hambre. Al final, los galos fueron derrotados después de un fallido ataque en dos frentes por parte del ejército de auxilio y los defensores. Vercingétorix se rindió y más tarde fue ejecutado ceremonialmente durante el triunfo de César. Ese es solo un ejemplo, pero nos da una idea del ambiente que se vivía en la época en que Pablo les escribió su carta a los creyentes de Roma. Estudiémoslo juntos.

Contar:

Romanos 13:1-7.

Todos debemos someternos a las autoridades, pues no hay autoridad que no venga de Dios. Las autoridades que hay han sido establecidas por Dios. ² Por lo tanto, aquel que se opone a la autoridad, en realidad se opone a lo establecido por Dios, y los que se oponen acarrearán condenación sobre ellos mismos. ³ Porque los gobernantes no están para infundir temor a los que hacen lo bueno, sino a los que hacen lo malo. ¿Quieres vivir sin miedo a la autoridad? Haz lo bueno, y tendrás su aprobación, ⁴ pues la autoridad está al servicio de Dios para tu bien. Pero si haces lo malo, entonces sí debes temer, porque no lleva la espada en vano, sino que está al servicio de Dios para darle su merecido al que hace lo malo. ⁵ Por lo tanto, es necesario que nos sujetemos a la autoridad, no sólo por causa del castigo, sino también por motivos de conciencia. ⁶ Por eso mismo ustedes pagan los impuestos, porque los gobernantes están al servicio de Dios y se dedican a gobernar. ⁷ Pagan a todos lo que deban pagar, ya sea que deban pagar tributo, impuesto, respeto u honra.

Considerar:

1. ¿Quiénes son los personajes en este texto?

- *Pablo y los destinatarios de la carta, es decir, los creyentes que vivían en la ciudad de Roma.*
- *Las autoridades/los gobernantes*
- *Dios*
- *El que se rebele contra la autoridad*

2. ¿Cuáles son los objetos en este texto?

- *La espada (v. 4)*
- *Los impuestos (v. 6)*
- *El tributo (v. 7)*
- *(Tal vez se pueden incluir el respeto y la honra del versículo 7).*



3. ¿Qué lugares están relacionados con el texto?

- *Roma (los destinatarios vivían allí).*
- *Probablemente, Pablo está en Corinto (véase Hechos 20:2-3, Romanos 16:23 y 2 Timoteo 4:20, que conectan los puntos entre las personas que Pablo conocía en Corinto en ese momento).*

4. ¿Qué tiempos están relacionados con el texto?

- *Pablo les escribe la carta a los romanos porque quiere visitarlos de camino a España, donde quiere plantar iglesias (si quieres los detalles del plan de Pablo, lee Romanos 15:23-33).*

5. ¿Cuál es el problema en el texto?

- *La oposición a las autoridades gubernamentales.*

6. ¿Se soluciona el problema?

- *Dios ha puesto a los gobiernos sobre nosotros y quiere que les obedezcamos.*

Consolidar:

1. ¿Cuál es el punto principal del texto?

- *Dios ha puesto a los gobiernos sobre nosotros y quiere que les obedezcamos.*

2. ¿Qué pecado veo en este texto y confieso en mi vida?

- *Infringimos el cuarto mandamiento y no les obedecemos a las autoridades que nos gobiernan.*
- *Nos quejamos del Gobierno e infringimos el octavo mandamiento.*
- *Es probable que tratemos de buscar formas de engañar a las autoridades que gobiernan.*

3. ¿En qué versos y palabras del texto veo el amor de Dios hacia mí?

- *Dios nos da la sociedad y el Gobierno para protegernos.*
- *Jesús se sometió a la perfección a las autoridades gobernantes en nuestro lugar.*

4. ¿Qué pediré que Dios obre en mí para poner en práctica su Palabra?

- *Que Dios cultive actitudes y acciones hacia el Gobierno, que le agraden.*



Reflexión en profundidad: unas palabras de nuestra familia luterana

«Creemos que no sólo la Iglesia sino también el Estado, que es toda autoridad gubernamental, ha sido instituida por Dios. “No hay autoridad sino de parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas” (Romanos 13:1). Por tanto los cristianos por causa de su conciencia serán obedientes al gobierno que los rige (Romanos 13:5), a menos que el gobierno ordene desobedecer a Dios (Hechos 5:29)» (En esto creemos, VIII, 1).

¿De qué formas podría el Gobierno pedirte que peques?

- *Exigiéndoles a los ciudadanos que adoren ídolos o falsos dioses, lo cual es un pecado contra el primer mandamiento.*
- *Ordenando mentiras, engaños o falso testimonio, lo cual infringe el mandamiento de no dar falso testimonio.*
- *Promoviendo leyes o políticas que favorezcan la injusticia, como la discriminación o la opresión de los pobres.*
- *Legalizando u obligando a acciones que van en contra de los mandamientos morales de Dios, como el aborto o la eutanasia, que podrían infringir el mandamiento contra el asesinato.*
- *Prohibiendo la adoración, la oración o el estudio público o privado de las Escrituras, lo cual va en contra del mandamiento de adorar a Dios libremente.*
- *Promoviendo o imponiendo comportamientos que contradigan las enseñanzas bíblicas sobre la sexualidad y el matrimonio.*
- *Alentando u ordenando la participación en actividades que fomenten la codicia o la explotación de personas para obtener ganancias financieras.*

Los gobiernos no son perfectos. ¿De qué maneras podemos someternos a ellos pacíficamente, según Romanos 13?

- *Orando por nuestros líderes, sin importar a qué partido político pertenezcan.*
- *Obedeciendo las leyes. Vivir lícitamente contribuye a la armonía de la sociedad.*
- *Respetando y honrando a los líderes, con nuestras palabras, nuestros pensamientos y nuestras acciones, incluso si no estamos de acuerdo con sus políticas.*
- *Pagando impuestos, aunque pensemos que son corruptos.*
- *Cambiando el Gobierno por caminos lícitos, pacientes y amorosos.*

Recursos adicionales

Se invita al sembrador a que use los siguientes recursos adicionales para prepararse mejor para la clase:

- 1.) *La Biblia popular: Romanos*
- 2.) *De tal manera, capítulo 29, habla de la relación entre la Iglesia y el Estado.*